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Решения XXVI съезда К ПС С -в жизнь!

СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ о б я з а т е л ь с т в а
КОЛЛЕКТИВА СОВХОЗА  «ТОТЕМСКИЙ» ПО УВЕЛИЧЕНИЮ ПРОИЗВОДСТВА И ПРОДАЖИ 

ГОСУДАРСТВУ ПРОДУКТОВ ЖИВОТНОВОДСТВА В ОДИННАДЦАТОЙ ПЯТИЛЕТКЕ

целях будет настойчиво проводиться интенсификация 
молочного животноводства. Средний годовой удой 
молока от коровы к концу пятилетки решено повы
сить на 300 килограммов.

Увеличить производство молока за пятилетку иа 
211 тонн или на 17 процентов и в 198S году произ
вести его 2000 тонн. Осуществить дополнительные 
меры по развитию личных хозяйств рабочих и слу
жащих. Парторганизация, администрация совхоза 
будут настойчиво претворять в жизнь комплексный 
план укрепления кормовой базы. Упор сделать на 
выращивание многолетних бобово-злаковых трав, 
внедрение прогрессивных технологий, расширение 
посевов корнеплодов, повышение качества заготов
ляемых кормов.

Увеличить валовой сбор зерна к концу пятилетки 
на 24 процента и довести его производство до 2750 
тонн, картофеля соответственно — на 12 процентов 
и 400 тонн. Довести производство овощей до 200 
тонн. Попучить урожай зерновых с каждого гектара 
к концу пятилетки 25 центнеров, картофеля — 200, 
овощей — 200, корнеплодов — 300 центнеров. 

Обязательства обсуждены и приняты на со
браниях механизаторов, животноводов, расши
ренном заседании парткома, рабочего комитета 
профсоюза и администрации.

Труженики совхоза «Тотемский», как и все совет
ские люди, с огромным воодушевлением и патрио
тическим подъемом встретили решения XXV I съезда 
КПСС. '

Коммунисты, весь коллектив совхоза с чувством 
высокой ответственности восприняли установку 
съезда о том, что животноводство —- это сегодня 
ударный фронт на селе и видят свой долг в том, 
чтобы в одиннадцатой пятилетке добиться значитель
ного увеличения производства мяса, молока и дру
гой продукции животноводства, внести достойный 
вклад в осуществление продовольственной про
граммы.

Поддерживая инициативу работников сельского 
хозяйства Черкасской области, одобренную Цен
тральным Комитетом КПСС, Вологодского и Черепо
вецкого районов, труженики совхоза «Тотемский» 
принимают на себя следующие социалистические 
обязательства:

К концу пятилетки увеличить производство мяса в 
живом весе на 20 процентов и довести его до 144 
тонн. По совхозу средний вес одной головы круп
ного рогатого скота, "реализуемого государству, бу
дет доведен до 400 килограммов.

Одной из первостепенных задач совхоза является 
увеличение производства и продажи молока. В этих

•  ПРОВЕРЯЕМ ГОТОВНОСТЬ КОРМОЗАГОТОВИТЕЛЬНОЙ ТЕХНИКИ
«Неотложной задачей является 

коренное улучшение кормопроиз
водства и удовлетворение потреб
ностей в кормах общественного 
животноводства», — записано в 
Основных направлениях экономи
ческого и социального развития 
СССР на 1981— 1985 годы и на пе
риод до 1990 года. На это же 
нацеливает сельских тружеников 
постановление Центрального Ко
митета КПСС и Совета Министров 
«О дополнительных мерах по 
обеспечению уборки урожая, за
готовок сельскохозяйственных 
продуктов и кормов в 1981 году 
и успешного проведения зимовки 
скота в период 1981— 1982 года». 
Обращается особое внимание на 
обеспечение хозяйств собственны
ми кормами, причем разнообраз
ными и хорошего качества.

Успех дела во многом зависит 
от ритмичной работы кормозаго
товительной техники. Как она под
готовлена к работе на полях и 
лугах? Этим мы поинтересовались 
в колхозе «Красное знамя» и сов
хозе «Север».

По отчетным данным на 1 июня 
8 колхозе «Красное знамя» было 
отремонтировано шесть из девяти 
тракторных косилок, две из трех 
косилок измельчителей КИР-1,5, 
три из четырех прессподборщи- 
ков, один из двух силосоубороч- 
ных комбайнов «Вихрь», пять из 
семи тракторных граблей. Однако 
8 ходе проверки обнаружились та- 
кие факты. К силосоуборочным 
комбайнам «Вихрь» не подходили 
Ремонтники с прошлого года. Как

поставили их осенью не очищен
ными от пожнивных остатков, так 
и стоят они до сих пор. У обоих 
комбайнов транспортеры не сма
заны, поржавели до такой степе
ни, что вряд ли без ремонта или 
даже замены их можно будет 
пустить агрегаты в эксплуатацию. 
У одного из них требует ремонта 
карданный вал, у другого он со
всем отсутствует.

У тракторных косилок КС-2,1 
режущие аппараты ржавые. По
чему бы их своевременно не .сма
зать нефтебитумом или хотя бы

А ВРЕМЯ УХОДИТ
отработанными маслами? Косилки 
в грязи, две из них практически 
вросли в землю. Как и к силосо
уборочным агрегатам, к ним то
же не подходили ремонтники.

Одна из КИР-1,5 только ремон
тируется, хотя числится исправной. 
Требуют ремонта три из шести 
зерноуборочных комбайнов, хотя 
по отчету все они поставлены на 
линейку готовности. Колхоз не 
приступил к подготовке зерно
очистительных машин и сушиль
ного хозяйства.

Безответственно относятся здесь 
и к вновь поступающей технике. 
Шесть конных косилок доставле
ны на территорию ремонтных ма

стерских еще летом прошлого 
года. Завезли, а не прибрали под 
навес. В результате от снега t 
дождя они ржавеют.

Совсем противоположную кар 
тину мы наблюдали в совхозе «Се 
вер». Еще с осени вся техника по 
ставлена на зимнее хранение. Го 
товы к работе пять силосоубороч 
ных комбайнов «Вихрь», столько 
же косилок измельчителей КИР 
1,5, и КУФ-1,8. Осталось практи 
чески ремни натянуть, да провес 
ти обкатку агрегатов. Полностью 
отремонтированы тракторные ко 
силки. Налажен агрегат АВМ-0,65 
по приготовлению витаминно-тра 
вяной муки.

Однако и здесь не без недо 
статков. Не отремонтирован коп 
нитель-подборщик. У двух пресс 
подборщиков «Киргизстан» слома 
ны иглы вязального аппарата. Не 
собраны двои тракторные грабли 

Механизаторы совхоза не забы
вают о предстоящей уборочной 
страде. На линейке готовности 
шесть зерновых комбайнов «Ни 
ва». Подготовлен к приемке ново 
го урожая зерноток для подра 
ботки фуражного зерна с двумя 
сушилками СЗСБ-4. Ведется ре 
монт зернотока на базе воздухо 
подогревателей.

э. копытов,
инспектор районного 

комитета народного контроля, 
М. СИЛИНСКИЙ, 

инспектор Госсель* 
технадзора,

В. ЦИПИЛЕВ, 
наш корр.

УДАРНЫЙ МЕСЯЧНИК

Большой объем , работ предсто
ит выполнить во время ударного 
месячника на ремонте мосеевской 
Дороги. Сюда нужно вывезти 15 
ть,сяч кубометров гравия. Хорошо 
работает на этом участке шофер 
Дорожного ремонтно-строитель- 
н°го управления Валерий Никола- 
евич Меньшиков. Это один из 
"Учших водителей ДРСУ .

С первого дня ударного месяч- 
Ника В. Н. Меньшиков активно 
Випючился в работу. Его машина 
■сегда в порядке, всегда готова 
k ответственным рейсам. А  их У 
Него немало — из карьера «Со
коловой к месту ремонта дороги
три — четыре в день.

НА СНИМКЕ: В. Н. Меньшиков. 
Фото И. Кустояской.

• Ш ЕСТАЯ СЕССИЯ 
ОБЛАСТНОГО СОВЕТА 

НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ
9 июня в Вологде состоялась шестая сессия областного Совета 

народных депутатов семнадцатого созыва.
Сессия обсудила вопрос: «О задачах Советов народных депу

татов области, вытекающих из решений XXVI съезда КПСС».
С докладом по этому вопросу выступил председатель исполкома 

областного Совета народных депутатов В. А . Грибанов.
По обсужденному вопросу сессия областного Совета приняла 

соответствующее решение.
На сессии решен также организационный вопрос Освобожден 

от обязанностей заведующего отделом социального обеспечения 
облисполкома в связи с выходом на пенсию Н. Н. Иванов. Заведу
ющим отделом социального обеспечения утвержден К. И. Шабанов.

В работе сессии приняли участие член ЦК КПСС, депутат Вер
ховного Совета СССР, первый секретарь обкома КПСС А . С. Дры
гни, заместитель министра автомобильных дорог РСФСР Г. Н. Бо
родин.

За успешное выполнение заданий 1980 года по строительству и 
эксплуатации автомобильных дорог область награждена переходя
щим Красным знаменем Совета Министров РСФСР и ВЦСПС. Эту 
высокую награду вручил на сессии Совета народных депутатов 
Г. Н. Бородин.

УРОЖАЙ-81-

ПОСЕВАИ—ПОСТОЯННУЮ ЗАБОТУ
В этом году за короткий срок 

предстоит выполнить большой 
объем работ по уходу за посева
ми. Проверки показывают, что в 
колхозах «Родина», «Красное зна
мя», совхозе «Погореловский» и 
других хозяйствах на посевах 
льна, %зерновых культур и карто
феля массово растут сорняки. Так, 
на некоторых -полях насчитывается 
400—600 сорных растений на квад^ 
ратном метре. Сроки химической 
прополки наступили в каждом хо
зяйстве. И очень важно уничто
жить сорняки сейчас, в самом на
чале, не дав им укорениться и 
набрать силу.

Хозяйскую заботу о будущем 
урожае проявляют в совхозе «То
темский». Здесь своевременно ве
дут химическую прополку зерно
вых. Обработано гербицидами 
уже двести гектаров яровых 
культур.

Особой заботы требуют посевы 
льна. Они зарастают сорняками, 
повреждаются блошкой, и потому 
необходимы комплексные меры 
борьбы. Пока приступили к хими
ческой прополке этой техничес
кой культуры только в колхозе 
«Красное знамя». Для борьбы с 
блошкой там одновременно вно
сят хлорофос в дозе 0,6—0,8 ки
лограмма на гектар. В хозяйствах, 
где семена льна высевались засо
ренные льняным плевелом надо 
обязательно в раствор гербицида 
добавлять 2—3 килограмма три- 
хлорецетата натрия (TXA) на гек
тар. Это даст возможность унич
тожить проростки плевела.

Во всех случаях при проведении 
химпрополки необходимо добав
лять в раствор аммиачную селит
ру: иа посевах льна — 3—5, зер
новых — 8— 10 килограммов на 
гектар. Это усилит действие гер
бицида и в то же время явится 
хорошей внекорневой подкорм
кой растений азотом.

Нельзя решить проблему обес
печения семенами клевера без 
тщательного ухода за семенника
ми, без проведения мероприятий 
по борьбе с вредителями много
летних трав. Помня об этом, глав
ный агронрм колхоза «Заветы 
Ильича» Е. И. Митрушин уже об
работал ядохимикатами от кле
верного семееда все семенные 
участки на площади 40 гектаров. 
Не случайно это хозяйстяо еже
годно получает свои семена. А в 
ряде других хозяйств району еще

до сих пор площади под семен
ники не выделены, хотя сроки 
первой обработки уже проходят. 
Надо в ближайшие дни попра
вить положение.

Серьезного внимания требуют 
и корнеплоды. В ряде хозяйств 
как посеяли, так больше и не за
глядывали на эти поля. В совхозе 
«Погореловский» 1,5 гектара та
ких посевов уничтожено блош
кой. Агрономическая служба хо
зяйства и после предупреждения 
не проявляет заботы по спасению 
всходов. Но есть и другие при
меры, где по-хозяйски заботятся 
о посевах. Главный агроном сов
хоза «Тотемский» А. А. Гладкова 
посеянные корнеплоды на 24 гек
тарах обработала первый раз как 
только появилась блошка. Через 
несколько дней проверила состо
яние посевов и оказалось, что 
растениям снова угрожает этот 
вредитель. Она обрабатывает вто
рично. И в результате растения 
развиваются нормально.

В шести хозяйствах района от
мечено появление травяной сов
ки. Значительные очаги этого вре
дителя в колхозах «Большевик» и 
«Родина». Здесь химическую об
работку посевов ведут механиза
торы из райсельхозхимии. Ими 
обработано 400 гектаров. Своими 
силами ведут борьбу с травяной 
совкой в колхозе «Мосеево». Мед
лят пока с уничтожением очагов 
этого вредителя в колхозе «1-е 
Мая», хотя там есть ядохимика
ты и аппаратура. Сейчас в первую 
очередь необходимо провести об
работку участков, находящихся 
вблизи посевов злаковых куль
тур, чтобы предотвратить заселе
ние их вредителями и поврежде
ние посевов. Эту работу надо вы
полнить оперативно и незамедли
тельно.

На обработанных площадях вы
пас скота запрещается в течение 
20 дней. На приусадебных участ
ках применять хлорофос не ре
комендуется, а использовать толь
ко ручной сбор и уничтожение 
гусениц.

В уходе за посевами не долж
но быть раскачки. Его надо вести 
с таким же напряжением и на
стойчивостью, как и весенний сев, 
ибо от этого также зависит судь
ба урожая.

С. ЗЕНКОВ, 
начальник межрайонной 

станции защиты растений.



2 □  №  71 7223)

Решения XXVI съезда КПСС-в жизнь/

СОДРУЖЕСТВО ПОЛЯ И ЦЕХА
= В одиннадцатой пятилетке на развитие единого агропромышлен-
S  ного комплекса страны выделяется почти треть всех капитальных
2  вложений в народное хозяйство. Из них большая часть пойдет не-
■ посредственно на подьем сельскохозяйственного производства,
S  чтобы в возможно сжатые сроки решить задачу бесперебойного
S снабжения населения продуктами.

Некоторые вопросы развитие агропромышленного комппекса— 
S такова тема беседы с академиком ВАСХНИЛ В. А . ТИХОНОВЫМ.

ЛЕНИНСКОЕ ЗНАМЯ

В Тотемском леспромхозе со
стоялся семинар с работниками 
клубов и библиотек лесопунктов 
и членами редколлегий стенных 
гезет. С докладом «Об улучше
нии наглядной агитации в лесо
пунктах» выступил секретарь 
парткома леспромхоза И. В. Ма
каров. Он отметил, что в период 
ударного двухмесячника на лесо
заготовках наглядная агитация 
оперативно обновлялась в Кем- 
чуге, Михайловке, Крутой Осыли 
и других. В Пятовском лесопунк
те, кроме того, неплохо оформ- 
ляли «окно сатиры». В настоящее 
время работа по наглядной аги
тации ослаблена, с чем нельзя 
мириться. Докладчик призвал 'при
сутствующих поднять на новую

РАЗГОВОР
о наглядной

ЛГИТЛЦИИ
высоту этот важный участок идео
логической работы.

Боевым помощником партий
ной, профсоюзной и комсомоль
ской организаций, голосом обще
ственности является в любом кол
лективе стенгазета. Сотрудник ре
дакции районной газеты «Ленин
ское знамя» А . А . Упадышева 
рассказала о чем и как писать а 
стенную газету, ознакомила с га
зетными жанрами, говорила о ро
ли критических выступлений в 
стенной печати.

Опытом работы редколлегии 
стенгазеты «Лесозаготовитель» 
поделилась ее редактор, диспет
чер Матвеевского лесопункта 
Т. А . Подольская. Понравилось 
присутствующим художественное 
оформление стенгазет, представ
ленных из этого лесопункта для 
обозрения. Большая заслуга в 
этом принадлежит молодому ра
бочему, начинающему художни
ку Владимиру Мальцеву.

Заместитель секретаря партко
ма леспромхоза по идеологичес
кой работе А . А . Попов говорил
о задачах стенгазетчиков и культ
работников в свете решений XXV I 
съезда КПСС.

А . АЛЕКСЕЕВА.

УДАРНЫЙ МЕСЯЧНИК
13 июня 1981 года

Дорогам — проезжее 
с о с т о я н и е

Стало традицией проводить в 
июне ударный месячник по до
рожному строительству.* И это не 
случайно. Во-ларвых, период вре
мени наиболее сухой, во-вторых, 
он самый свободный от других 
дел, особенно в колхозах и сов
хозах.

В прошлые годы район делал 
хороший задел ив дорогах мест
ного значения: по вывозке пес- 
чаио-гравийной смеси, укладке 
железобетонных труб, заделке 
кюветов, возведению земляного 
полотна, искусственных соору
жений.

В районе есть все возможнос
ти выделять достаточно транспор
та на вывозку того же гравия. 
Только в колхозах и совхозах 
имеется 186 грузовых автомашин, 
из них 67 самосвалов, 566 тракто
ров. Все эти виды транспорта обя
заны по Указу отработать на до
рогах местного значения по че
тыре дня.

Именно сейчас, в самый благо
приятный период только бы и 
работать, сделать в свое хозяйст
во дорогу. Однако прошла почти 
половина месячника, но ни один 
колхоз к выполнению постановле
ния бюро райкома КПСС и испол
кома районного Совета народных 
депутатов не приступил. Правда, 
колхоз «Путь к коммунизму» 10 
апреля выделил автосамосвал и 
трактор МТЗ. Директора совхо
зов, председатели колхозов, боль
шинство руководителей промыш
ленных предприятий охотно согла- 
сились с доведенным заданием, 
но когда дошло до дела, упорно 
стоят на своем, не''' выделяют тех
ники для его выполнения. Среди 
них Сухонский леспромхоз (ди
ректор Л. И. Молчановский), меж
колхозная передвижная механизи
рованная колонна (В. А . Соколов), 
передвижная механизированная 
колонна объединения «Вологда- 
сельхоэмонтаж» (И. И. Москалев), 
Юбилейное л иней но-произв о дет
ве иное управление магистральных 
газопроводов (В. Ф . Иващенко),

райсельхоэхимив (Ю. П. Волков) 
и ’ряд других. Подобное повто
ряется ежегодно.

Постовиио разрушает дорогу, 
не занимаясь ее благоустройст- 
вом, колхоз «Никольский». Нару
шена «верхняя одежда» дороги 
на протяжении от мастерских до 
центральной усадьбы хозяйства. 
Передвижная механизированная 
колонна N9 1S вывела из стров 
полотно дороги в колхозе «Мосе- 
ево», а на ее восстановление ру
ководство ПМК не может поста
вить даже один трактор.

Одидео есть и хорЪшие приме
ры. Всегда выполняет доведен
ные задания коллектив райевль- 
хоэтехники (управляющий А. А. 
Жданов). Ежедневно сейчас он 
вывозит ив дороги свыше 70 ку
бометров гравив. Автотранспорт* 
иое предприятие изо дня а день 
выделяет три—четыре самосвала. 
Им уже вывезено свыше 400 ку
бометров гравия. Хорошо рабо
тает коллектив мвханиэироввнно- 
го лесхоза.

Но таких примеров единицы. Не 
случвйно наше дорожное ремоит- 
ио-строительиое управление план 
вывозки песчано-гравийной смеси 
ежедневно вылолнвет лишь на 20 
—25 процентов. Но еще есть воз
можность поправить положение. 
Мы ежедневно должны вывозить 
750 кубометров гравия. Задание 
это реельиое. Надо только, что
бы каждый руководитель выде
лил по две—три автомашины.

Бригаде бульдозеристов ДРСУ 
более десяти дней возводит зем
ляное полотно. Опытные механи
заторы братья Николай и Алек
сандр Замвраевы и Василий Жда
нов настойчиво работают на трас
се на Устьпеченьгу. Их цель — 
поднвть за летний сезон не ме
нее шести километров полотна. 
Во второй половине июня к ним 
на помощь придут еще три буль
дозера из Сухонского и Тотемско- 
го леспромхозов.

П. СКОМОРОХОВ, 
начальник ДРСУ.

I
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Выпускник 41-го года
_  Енисей Апексеевич Мальцев, комсомолец 30-х — 40-х годов, 
5 окончил Тотем скую среднюю школу за несколько дней до начала 
|  войны. После прохождение ускоренного курса военного училище 
в участвовал в Великой Отечественной войне. Закончил войну в зев- 
!  нии старшего лейтенанта. Затем окончил военный институт и ноет- 
|  ранных языков.

На протяжении многих пет рвботает директором фирмы «Рекла- 
|  ма в прессе и по радио» Министерства внешней торговли СССР. По 
S служебным делам он побывал во многих странах мира: в Чехосло- 
|  вакии, Германской Демократической Республике, Финляндии, на 
|  Кипре, в Индии, Заире и других.

За долголетнюю и плодотворную работу в Министерстве внеш- 
| ней торговли СССР Е. А . Мальцев награжден Почетным знаком 
В отличия.

Енисей Алексеевич проводит бопыиую работу по военно-патрио- 
I тическому воспитанию молодежи, за что награжден Советским ко- 

I  митетом ветеранов войны Почетной грамотой.
Имеет правитепьстеенные награды.

М. ТРОФИМОВА, 
председатель историко-собирательной комиссии 

Тотемского районного совета ветеранов комсомола.

Сначала уточним: что такое 
«агропромышленный комплекс»?

Взять любую из наших союзных 
республик. В каждой немало кол
хозов и совхозов, других сельско
хозяйственных предприятий. Име
ются министерства, близко стов- 
щие к сельскому хозяйству, ска
жем, водного хозяйства, сельско
го строительства, пищевой, мяс
ной и молочной, комбикормовой 
промышленности и т. д . Все эти 
предприятия и ведомства в сово
купности и составляют агропро
мышленный комплекс

Задачи у них одни и те же: 
обеспечить . производство как 
можно большего количества про
дукции. А  вот каков конкретный 
вклад каждого в конечный' ре
зультат? Скажем сразу: он не 
всегда максимальный. Хорошей 
работе подчас мешает несогла
сованность, разобщенность.

У  каждого ведомства свой про
изводственный план. Сельское хо
зяйство финансируется из бюд
жета республики. Смежным же 
отраслям и план, и финансы оп
ределяются «по вертикали», то 
есть союзными органами. Таким 
образом, единая система оказа
лась разорванной на обособлен
ные друг от друга самостоятель
ные единицы. И кое-где чисто ве
домственные интересы стали пре
обладающими в ущерб общегосу
дарственным.

Жизнь подсказывает: необходи
мо сконцентрировать и финансо
вые, и материальные ресурсы в 
одном головном центре — Со
вете Министров республики. Ко
му, как не республиканским ор
ганам, лучше знать — какая от
расль сегодня острее всего нуж
дается в финансах: мелиорация 
или служба «Сельхозтехники», за
готовка или переработка про
дукции.

Единое планирование, пропор
циональное и сбалансированное 
развитие отраслей агропромыш
ленного комплекса, совершенст
вование экономических связей 
между ними, четкая организация 
их взаимодействия позволят ус
пешнее решать проблему нара
щивания производства сельскохо
зяйственной продукции, улучше
нию ее сохранности, транспорти
ровки, переработки и доведения 
до потребителя.

Там, где удается преодолеть 
ведомственную разобщенность 
путем приведения целей различ
ных отраслей к общему знамена
телю — высокому конечному ре
зультату, —  там и количественная 
отдача выше, и затраты неизбеж
но снижаются.

Приведу такой пример. Ставро
польским овцеводам сильно ме
шал ведомственный подход при 
производстве, заготовке и обра
ботке шерсти. Колхозы и совхозы 
сдавали ее заготовителям потре
бительской кооперации. Казалось 
бы, все верно. Но заготовители 
признавали лишь один " оценоч
ный показатель — физический вес 
сырья. Возникла парадоксальная 
ситуация: животноводам стало 
«выгоднее» сдавать... грязную 
шерсть. И лишь после того, как 
были налажены прямые связи 
производителей с перерабатыва
ющими предприятиями, введены 
иные оценочные показатели, сти
мулирующие борьбу за высокое 
качество сырья, — улучшился по
рядок приемки шерсти, сократи
лось большое количество ненуж
ных классификаторов в хоэяйст-

Всегда найдется в сельском хо
зяйстве посильное дело для вете
ранов войны и труда. Вновь рабо
тают в совхозе «Тотемский» вете
раны из города. Участвуем в ого
раживании культурного пастбища. 
Корим доски-горбыли, развозим 
их, а потом ставим забор.

Только за один дань 2 июня

аах, отпало промежуточное звено
— заготовители потребкоопера
ции. Теперь они сосредоточивают 
внимание на закупках шерсти и 
продовольственных товаров в 
личных хозяйствах граждан.

Важной стороной управление 
агропромышленным комплексом, 
как единым целым, является спе
циализация производства с одно
временной его концентрацией. 
Отечественный и зарубежный 
опыт размещения сельскохозяй
ственного производства убежда
ет, что самая выгодная специали
зация — это региональная. Она 
продиктована характером природ
ных зон, их климатическими осо
бенностями. Если, к примеру, Гру
зия славится выращиванием чая, 
значит, и хозяйства там должны 
специализироваться на производ
стве чая. Если в Узбекистане хо
рошо растет хлопок, то было бы 
нелепо занимать там земли под 
картофель. Чтобы полнее исполь
зовать биологический потенциал 
земель, .опыт местных кадров и 
т. д . Словом, исходить из эконо
мической целесообразности.

Но специализация — это не об
несенная частоколом резервация. 
Это кооперированные связи, сис
тема прямых договоров с партне
рами по производству той или 
иной продукции. Опять сошлюсь 
на пример. Есть в Эстонии Виль- 
яндиский район. Немало тут сов
хозов, колхозов, действуют два 
отделения «Сельхозтехника», мя
сокомбинат. Раньше они как бы 
не знали друг друга, каждый ра
ботал изолированно, заботясь о 
собственном плане. Но вот руко
водители района организовали 
районное агропромышленное объ
единение (РАПО). В его совет во
шли руководители соответствую
щих организаций, председатели 
колхозов, директора совхозов. 
РАПО получает план по конечно
му продукту: сколько и чего надо 
произвести. Все остальное реша
ется внутри объединения. Совет 
РАПО корректирует договорные 
отношения колхозов с их партне
рами. Теперь все производствен
ные единицы заинтересованы в 
том, чтобы дать как можно боль
ше продукции. И результаты на
лицо.

Производственный потенциал 
аграрного сектора экономики как 
никогда велик и продолжает рас
ти. В решениях XXV I съезда пар
тии подчеркивается, что и впредь 
сельскому хозяйству будут выде
ляться крупные финансовые и ма
териальные ресурсы. Но центр 
тяжести теперь — и это отличи
тельная черта аграрной политики 
партии в 80-е годы — переносит
ся на отдачу капиталовложений, 
рост продуктивности сельского 
хозяйства, на углубление и совер
шенствование его связей со смеж
ными отраслями. «Если говорить 
о сельском хозяйстве в целом,— 
подчеркивал на съезде товарищ 
Л. И. Брежнев, —  то перед ним 
стоит та же главная проблема, что 
и в других отраслях народного 
хозяйства, — повышение эффек
тивности и качества».

Перед работниками сельского 
хозяйства, всего агропромышлен
ного комплекса партия поставила 
сложные и ответственные задачи. 
Их осуществление направлено к 
одной цели — всемерному повы
шению материального и культур
ного уровня жизни советских лю
дей. И эти планы партии будут 
успешно выполнены.

ветераны В. П. Двойнишников, 
П. И. Зимин, Г. В. Мальцев, Ф . Ф . 
Мал ев и некий, Ф . И. Дуров, В. Ф . 
Кузьминский сделали 360 погон
ных метров изгороди.

Призываем всех ветеранов вой
ны и труда города помочь совхо
зу завершить начатое дело.

П. ФИЛЕВ.

В РЕМЯ неумолимо отодвигает 
в прошлое дни, когда за

тихли последние залпы минувшей 
войны, и тем более предвоенные 
годы. Но никогда не померкнут а 
памяти подвиги мальчишек Сер
гея Трифонова, Сергея Погожева, 
Льва Кирова, Льва Глушицкого, 
Евгения Конева, Леонида Русино- 
ва и многих других сверстников, 
отдавших свои жизни за каше 
будущее.

Наши школьные и юношеские 
годы пришлись tie то времв, ког
да в мире бушевала уже вторая 
мировая война, а Советский Союз 
отстаивал свои завоевания у озе
ра Хасан, на реке Халхин-Гол и в 
финской кампании 1940 года. И 
мы, мальчишки, независимо от 
школьных программ по военной 
подготовке, готовили себя к гря
дущему, взрослели ’не по годам, 
старались быть старше своих лет, 
мечтали стать командирами Крас
ной Армии.

Нас часто использовали в каче
стве лекторов и прегЦ>давателей 
военного дела во время занятий 
с курсантами запаса в лагервх на 
Иэонихе. Активистами морского 
дела были В. Баландин, В. Тре

тьяков, братья Поповы. Мы с 
Третьяковым были не только ин- 
структорами-осводовцами, но и 
имели дипломы водоспасателя, во
долаза.Все это нам очень при
годилось в жизни.

Помню, в военно-пехотном учи
лище, где мы учились, а нас тоть- 
м и ч ей  было много, старались по
лучать только отличные оценки. 
Некоторые даже были кооптиро
ваны как тогда у нас называли 
в «сводный гвардейский взвод», в 
который входили отличники бое
вой подготовки для досрочного 
выпуска.

Но мы готовили себя не только 
к войне. Жажда быть сильным и 
выносливым привила любовь к 
физическим нагрузкам. Сейчас 
вспоминается это как школьная 
шалость, но мы в любое время 
годе, в любую погоду, в мороз 
и стужу закаляли себя, исполь
зуя для этих целей прогулки в 
перемены между уроками. Осо
бенно любили лыжные прогулки, 
кроссы, водные заплывы, греб
лю, были страстными любителями 
футбола и волейбола. Увлекались 
силовыми упражиенивми. Возво
дили немыслимые пирамиды на

плечах наших «силачей» Григория | 
и Леонида Трофимовых, Ивана 
Анфалова и Евгения Конева.

Практически у нас не было 
свободного времени. И если бы 
в сутках было 30 часов, то и мх 
было бы мало. Но учеба всегда | 
стояла на первом месте. И все на- I 
ши помыслы были об одном — I 
успешно закончить учебу, посту- 
пить в училища.

Наших мальчишек и девчонок I 
объединяла настоящав дружба, 
чувство локте, беэзаветнав npe- I 
данность. Мы жили по принципу 
один за всех и все за одного. 
Особенно это качество проявля- I 
лось при подготовке к эк заме- I 
нам, когда нужна помощь.

Мы жили той интересной ж и- I 
знью, которой свойственно в 16 I 
— 17 лет: шутили, смеялись, увле
кались и любили. Нас можно бы
ло видеть всех на картофельном 
поле, в лесу, на танцах. А какие 
давали концерты! Пели, танцева
ли польку-бабочку, декламирова
ли, ставили спектекли. Наша агит
бригада выступала в дер евн ях  и 
селах. Ходили в слякоть и стужу ! 
за 20—30 километров, чтобы вы- 
полнить свой комсомольский 
долг. Нашим наставником была 
неутомимая Аля Воропанова.

Помню один из походов в Ка
лин и но. Был март. Мы шли леш- | 
ком 25 километров. Промокли, i 
но, отогревшись на большой Р )с” | 
ской печке, дали затем интерес
ный концерт. Разве можно забыть 
танцевальные номера Лиды Сара- 
мотиной и Тамары Козловой, пес
ни в исполнении Оли Андреевой, 
декламаторов Тамару Фешину и 
Шуру Кошориьу, нашего поэта 
Настю Игнешеву, баянистов Ваню 
Анфалова, Владимира Баландина! 
Танцы, вечера отдыха в тот по
следний предвоенный год оста
вили светлый след в памяти.

Прошли годы. У нас по-разному 
сложилась жизнь, но дружба вы* 
пускников средней школы 
года осталась такой же прочном 
и устойчивой, как и сорок лат 
назад.

Е. МАЛЬЦЕВ.
г. Москва.

ВКЛАД ВЕТЕРАНОВ
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Завтра—День» работников легкой
ЛУЧШИЕ ЛЮ ДИ  
тот ЕМС КОГО 
ЛЬНОЗАВОДА

Сушильщица Нина Алексеевна 
Филимонова.

Сортировщица длинного волок
на, комсомолка Ольга Архипова.

План по объему реализации льноволокна выполнить к 25 де
кабря 1981 года. Дополнительно отправить потребителям про
дукции на 40 тысяч рублей.

Выработать волокна сверх плана 20 тонн, в том числе длин
ного — 5 тонн.

Перевыполнить план по производительности труда на три 
проценте. Весь прирост производства продукции получить при 
той же чиспеиности работников.

Охватить рабочих основного производства движением «Каж
дой минуте *— рабочий счет».

Повысить фондоотдачу на два процента.
Получить сверхплановой прибыли 10 тысяч рублей.

(Из социалистических обязательств 
коллектива льнозавода на 1981 год).

ВСТРЕЧАЯ ПРАЗДНИК

НА ПЕРЕДОВЫЕ РУБЕЖИ

Сортировщица длинного волок
на Раиса Васильевна Тонковская.

Фото И. Кустояской.

В планах партии на одиннадца
тую пятилетку и последующий 
период главное место отводится 
дальнейшему социальному про
грессу общества, повышению на
родного благосостояния. В реше
нии этих задач велика роль лег
кой промышленности. Наш льно
завод входит в число предприя
тий этой отрасли.

Коллектив льнозавода справил
ся с выполнением заданий деся
той пятилетки. Дополнительно 
выработали 312,9 тонны льново
локна, в том числе 153 тонны 
длинного. Реализовано продук
ции сверх плана на 314,4 тысячи 
рублей. За достигнутые успехи 
коллектив завода награжден По
четной гремотой обкома КПСС, 
исполкома областного Совета на
родных депутатов, облсовпрофа и 
обкома ВЛКСМ.

Наивысших результатов достиг
ла смена № 2, руководит которой 
комсомолка Людмила Кашина. 
Лучшие из лучших, сортировщицы 
длинного волокна Г. Л. Шабали
на, О . Б. Архипова и В. А . Годо
викова, рабочая сушилок А . И. 
Романовская, закладчица Т. А . Су
марокова, оператор куделеприго
товительного агрегата И. Н. Пары- 
гина, рабочая сырьевого двора 
Г. М. Шалаевская и другие зане
сены на заводскую Доску Почета.

Широко развернувшееся социа
листическое соревнование за по
вышение эффективности произ
водства и качества работы позво
лило коллективу выйти на первое 
место среди промышленных пред
приятий района и завоевать пере* 
ходящее Красное знамя райкома 
КПСС, райисполкома и райкома 
ВЛКСМ по итогам за второй, тре
тий и четвертый кварталы завер
шающего года десятой пятилетки.

Итоги минувшего года нас ра
дуют. Выполнен план по произ
водительности труда. Себестои
мость продукции ниже плановой 
на 27,7 тысячи рублей. Затраты на 
рубль товарной продукции чуть 
больше 90 копеек, что на три с 
лишним копейки меньше плано
вых показателей. Перекрыт ру
беж по прибыли. За высокие про
изводственные показатели ряд

рабочих награждены Почетными 
грамотами. Среди них сортиров
щица волокна Г. Ф . Соболева, 
трясильщица Л. М. Мальцева, быв
ший механик, ныне пенсионер 
А. П. Шамахов, кочегар Л. Н. 
Линьков. Рабочая сушилок А . И. 
Романовская и сортировщица 
длинного волокна А. В. Майоро
ва занесены в книгу Почета льно
завода.

В эти предпраздничные дни кол
лектив предприятия трудился, над 
тем, чтобы быстрее завершить 
переработку сырья урожая про
шлого года. Треста характерна 
неравномерностью вылежки, а 
сырье зимнего расстила ослабле
но, с низким содержанием во
локнистых веществ.

Но несмотря на трудности к 
Дню работников легкой промыш
ленности мы пришли с неплохи
ми показателями. Пятимесячный 
план по выработке льноволокна 
выполнен на 113 процентов. Пред
приятия по последующей перера
ботке дополнительно получили от 
нас более 29 тони доброкачест
венной продукции.

Большой вклад в успешное вы
полнение производственной про
граммы вносят и ветераны труда, 
и наша молодежь. Однако, ана
лизируя итоги повседневной дея
тельности, мы хорошо видим свои 
промахи и просчеты: имеются не
достатки в использовании техно
логического оборудования, слаба 
борьба за повышение качества 
продукции, особенно длинного 
волокне.

Экономика должна быть эко
номной. Эти слова, сказанные в 
Отчетном докладе XXV I съезду 
КПСС товарищем Л. И. Брежне
вым, находят отклик в сердцах на
ших рабочих. Воспринимая реше
ния съезда как свое кровное де
ло, коллектив льнозавода будет 
и впредь изыскивать резервы по
вышения эффективности произ
водства. Постараемся выйти на 
передовые рубежи, значительно 
улучшим качество выпускаемой 
льнопродукции.

В. МОНЗЫРЕВ, 
директор льнозавода.

промышленности

Этот небольшой коллектив иа льнозаводе называют бригадой 
сырьевого двора. Их всего четверо — Графира Михайловна Шала
евская, Нина Алексеевна Монзыреяа, Нина Михайловна Рязанова и 
Антонина Васильевна Казуиииа (на снимке). Они с гордостью но
сят, ежегодно подтяерждая зяание — «Коллектив коммунистичсс 
кого труда».

Дружно и слаженно работают женщины. Их главнав задача— 
обеспечить сырьем производство, не допустить простоев. Они раз
гружают тресту, укладывают в скирды, подвозят ее по мере по
требности я тамбур у основного цеха.

Фото И. Кустовской.

В смене, в которой мне дове
рено быть мастером, 13 человек. 
У каждого свой рабочий почерк, 
свое мастерство, свой характер. 
Но есть общее — высокое чув
ство ответственности за поручен
ное дело. Ежедневно перераба
тываем до четырех тонн тресты. 
Вырабатываем 300 килограммов 
длинного и 700 килограммов ко
роткого волокна. Результаты мог
ли быть лучше, если повысить 
производительность труда на 
каждом рабочем месте, да и ка
чество льнотресты желает луч
шего.

В наступившей пятилетке, как

ее в сушилку, если же все нор
мально, треста сразу же попада
ет в мялку. На ней работают Ира 
Воробьева и Виля Степанова. Из 
мялки сырье проходит через две 
секции трепальных барабанов, 
после чего выходит длинное во
локно. Р. В. Тонковская вместе с 
Ольгой Архиповой и Галиной Ша
балиной сортируют его по цвету, 
длине и закостреиности, завязы
вают в кулитки. После этого во
локно готово к отправке иа склад 
готовой продукции.

Отходы от длинного волокна 
поступают на трясилку. Они про
тряхиваются от костры, проходят

Н А Ш  В К Л А Д

отмечалось на XXV I съезде пар
тии, надо более рационально ис
пользовать рабочее время, сокра
щать его непроизводительные по
тери. В этом я и мои подруги по 
смене видим свою программу 
действий. Стараемся до минимума 
свести простои технологического 
оборудования. В тамбуре постоян
но имеем запас тресты. Ее пода
ет в основное производство ком
сомолец Александр Вахрушев. Ра
ботает ловко, с огоньком. Тресту 
тот час же принимают трое работ
ниц: двое приготовляют снопы, 
одна загружает их в сушилку. 
Пройдя через нее, сырье • попа
дает в руки сушильщицы Н. А. 
Филимоновой. Если влажность 
тресты превышает допустимые 
пределы, она вновь направляет

через сушилку и кудвлелригото- 
вительиый агрегат. На этих опе
рациях заняты комсомолки Света 
Кузнецова и Ира Парыгмма, а так
же Ира Новожилова. Получаем 
короткое волокно. Его запрессо
вываем в кипы и так же, как и 
длинное волокно, отгружаем на 
склад готовой продукции.

Смене наша работящая, друж
ная. Большинство работниц владе
ют смежными профессиями и, в 
случае надобности, всегда прихо
дят иа помощь друг другу. Мно
гого мы уже достигли, а предсто
ит сделать еще больше. Полны 
решимости внести достойный 
вклад в осуществление историче
ских решений XXVI съезда КПСС.

Л. АРХИПОВА, 
сменный мастер льнозаводе.

Наши интервью ----------  ------

П Р Е Д А Н  Д Е Л У
Геннадий Александрович Казаринов. Имя этого человека хоро- 

|  шо известно в поселке Текстильщиков. Старший слесарь, 30 лет 
5 своей жизни отдавший льнозаводу, коммунист, предан делу без 
|  остатка — вот в нескольких словах его трудовая характеристика.

Через руки Казариновв прошли практически все узлы техноло- 
I  гического оборудования завода. Им устранены многие неисправ- 
= ности, хотя я мастерской пишь старенькие токарный и сверлильный 
а станки. , .

Геннадий Александрович, вспо* 
мните, пожалуйста, первые дни 
вашего пребывания иа льнозаво
де.

Шел 1950 год. На берегу Едекь- 
ги стояло деревянное строение. 
В нем были установлены мялка и 
четырехсехционная турбина МТ-2 
одностороннего трепания тресты. 
Как и теперь, вырабатывали ко
роткое и длинное волокно. Зввод 
этот называли временным, так как 
чуть поодаль был заложен фун
дамент теперешнего здания. Да 
так практически и вышло. В мар
те того же года он сгорел. Вос
станавливать его было нецелесо
образно, поэтому все силы были 
брошены на строительство нового 
предприятия. Копали траншеи под 
инженерные коммуникации, уси

ленно возводили стены основно
го здания, строили подсобные 
помещения. В 1952 году завод 
пустили в эксплуатацию.

Большинство рвбочих, строив
ших льнозавод, особенно женщи
ны, остались на нем работать. По 
сравнению с временным заводом, 
здесь была поставленв более со
вершенная по тогдашним време
нам двухсекционная турбина МТ- 
520Л. Пока налаживали производ
ство, выработка на предприятии 
была небольшая, но со временем 
дела пошли в гору. Доводимые 
планы стали ежемесячно перевы
полнять.

С тех пор минуло 30 лет. Что 
же изменилось на вашем заводе!

Да, годы шли — пятилетка за 
пятилеткой — и в каждую как-то

облегчался труд рабочих. Сейчас 
у нас установлены новые высоко
производительные сушилки, за
менены трясилки, куделе-приго- 
тоеительный агрегат. Работает 
мощная турбина МТ-100Л. Но дел 
нам, слесарям, хватает. Машины 
работают в две смены, так что 
нередки поломки: забивает часто 
мялку, резина лопает или шесте
ренка какая вдруг, звбврахлит, 
приходится заменять...

Не ввшем предприятии ежегод
но внедряется не одно рациона
лизаторское предложение!

Это действительно так. Раньше, 
например, привод вращения тран
спортере турбины был цепной. 
Цепь часто сваливалась, звездоч- 
ки и ролики, поддержиееющие 
ее, изнашивались. Вместе с ме
хаником Ф . Н. Дуровым внесли 
предложение изменить привод 
вращения на шпоночный. В итоге 
простои уменьшились, следовв- 
тельно, больше продукции стели 
выпускать за смену.

Или другой пример. Чтобы ре
зине транспортере не пробуксо
вывала на дисках, А. П. Шамахов 
предложил сделать натяжные уст
ройстве. Положение после их ус
тановки резко улучшилось.

Рабочие избрали Вес председа
телем комитете профсоюзе. Что 
больше всего тревожит!

Члены зеводского комитете по
стоянно направляют свои усилия 
не выполнение мероприятий по 
охране груда, техники безопаснос
ти, на улучшение условий труда и 
быта рабочих. Достаточно ска
зать, что во время ежегодно про
водимых ремонтов технологичес
кого оборудования большое вни
мание уделяем вентиляционному 
хозяйству. Делеем все возмож
ное, чтобы в цехах предприятия 
было меньше пыли, загрязнен
ности.

Организуем соревнование меж
ду сменами. Его итоги подводим 
ежемесячно с вручением передо
вому коллективу переходящего 
вымпеле и денежной премии. На
лажено соревнование по профес
сии между кочегарами, слесаря-1 
ми, рабочими склада готовой про
дукции механизаторами.

Чем Вы эеиимветесь в свобод
ное от реботы еремв!

Не льнозаводе есть своя проф
союзная киноустановка. Вот уже 
17 лет бессменно показываю ки
нофильмы жителям родного по
селке. Удостоверение киномехе- 
ника получил после окончания 
специальных курсов. Дело мне 
это нравится, думею, что и в 
дальнейшем ив брошу своего ув
лечения.

Беседу яел В. ЦИПИЛЕВ.

В поселке Текстильщики есть 
детский сед «Фиалка». Сюда пе
ред утренней сменой приводят 
рвбочие льнозавода своих малы
шей. Со всей теплотой сердце о 
них звботятся воспитатели, няни, 
повара. Не снимке вы видите вое- 
питателя А. В. Балтушевскую на 
прогулке с ребятами.

Фото И. Кустовской.
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У  Н А С
Лекции для 
лесозаготовителей

На днях рабочие Пятояского 
лесопункта собрались •  механиче
ском цехе. С лекцией «О между* 
народном положении СССР» пе
ред ними выступил лектор райко
ма КПСС П. Я. Норин. Он ответил 
на интересующие слушателей во-

В минувшую субботу состоя* 
лись сорев.4сяанив санитарных 
дружи ч. Р них принвли уча
стие с- . . . j , .  .ые дружины Бабуш - 
ни не ко1 о, 1 о. омского, Между ре* 
ченского и Тариогского районов.

Сандружииммцы показали на 
соревнованивх высокий уровень 
знаний по оказанию первой по
мощи «пострадавшим». Много 
стараний вложили медицинские 
работники, готов в эти дружипы. 
Победу одержали сендружинни-

Доставили
удовольствие

Недавно в Вожбальском сель
ском Доме культуры выступал 
хор мальчиков из Череповца. При
сутствующих покорили чистые и 
звонкие детские голоса. Немало 
аплодисментов выпало на долю 
солиста Алика Мишина. Вел эту 
содержательную и интересную 
программу Женя Яковпев.

В ГОРОДЕ 
И РАЙОНЕ

просы. С  этой лекцией Павел 
Яковлевич побывал а Крутой Осы
пи, Камчугском и Михайловском 
лесопунктах.

В мае лекторами районного об
щества «Знание» и ответственны
ми работниками управления То- 
томского леспромхоза прочитано 
в лесопунктах 17 лекций. Рабочие 
слушали их с интересом.

А . ПОПОВ.

Соревнования
сандружинниц
цы Тарногского и Тотемского рай
онов. Они награждены переходв- 
щими кубками, вымпелами и По
четными грамотами районного 
комитета общества Красного 
Креста.

Т. УЛАНОВА, 
председатель райкома 

общества Красного Креста.

Много тепла своей души, талан
та отдано участникам хорового 
коллектива его руководителвми 
Т. В. Кобриной, И. Н. Бобровской 
и Т. А . Малюковой.

Когда смолкли последние звуки 
музыки, от имени всех присутст
вующих на концерте гостей по
благодарила библиотекарь В. Н. 
Мараковв. Учащиесв Вожбальской 
восьмнлетней школы преподнес
ли им букеты цветов черемухи.

И. БРАГИНА.

ПИОНЕРСКОЕ ЛЕТО
Отзвенели школьные звонки. 

Прошло всего несколько дней ка
никул, а сколько увлекательных 
событий произошло в пионерских 
отрядах, дружинах, ти знь кото
рых не замирает и летом. Учеб
ный год в школах завершнлса 
турне (сними походами. В этот 
день погода была прекраснее, и 
рвбята загорали, играли, провели 
конкурсы на лучшего рыболова, 
повара, исполнителя Пионерских 
песен, рассказчика.

2 июня состоялись районные 
туристские соревиоавнив, в кото
рых принимали участие школьни
ки 6—7 классов из 10 школ. В 
программу были включены уста* 
иовка и снятие палатки, перепра
ва по бревну, преодоление ус
ловного болота по кочкам и за
бора, пережигание нити на кост
ре, воднал переправа и перепре- 
ва. по канату. Борьба была острой 
Среди учащихсв младшей возра
стной группы лидировала команда 
Советской средней школы, сред* 
ней — команда То тем слой сред
ней школы N9 2. Эти команды за
щищают честь района на облест- 
ных туристских соревнованиях, 
открывшихся 11 июня.

Свыше 40 школьников были 
участниками районного слета чле
нов школьных лесничеств и юных 
друзей природы. В конкурсах со
стязались юные лвсоводы, зеле
ные и голубые патрули,.юные бо
таники, зоологи. Ребята показали 
хорошие эианив о животном и 
растительном мире страны и сво
его края, охране природы. Осо
бенно отличились Коля Капустин 
Сергей Серков из Советской 
средней школы, Саша Махин и 
Сергей Галес из городской вось 
милетней школы, Оля Хелемен 
дик и Наташа Осовская из Тотем 
ской средней школы N5 1.

Большой круг ребят охватывают

УГОЛОК РЫБОЛОВА И ОХОТНИКА
Там, где два моста пересекают 

неширокую, но извилистую, с глу
бокими омутами речку Кулой, рас
кинулась чудесная 1 сенокосная 
ширь. Вряд ли можно найти еще 
где-нибудь такой живописный уго
лок в нашем районе, как кулой- 
ские просторы! Недаром тотьми- 
чи, да и не только они, с удо
вольствием посещают эти завет
ные, богатые рыбой места.

Вот и мы приехали порыбачить. 
Утро. Тишина. Легкий туман. 
Лишь изредка слышно покряки
вание уток, да всплески хищной 
рыбы в воде.

— Сегодня на блесну щука дол
жна ловиться. Видишь, как она 
бросается за мелкой рыбешкой,
— говорит И. Ф . Щукин, развер
тывая удочки.

— Уж если блесну возьмет, то 
насадка мелкой рыбешки на крюк
— это лучшее лакомство для зу
бастой, — сказал Н. Н. Кучероа 
и отправился в лес вырезать уди
лища.

Шесть рыболовов с приготов
ленными снастями разошлись в

разные стороны речушки, по 
обоим ее берегам. Я ушел дале
ко по правому берегу вверх по 
течению. Чтобы рыбачить, надо 
идти вниз по течению, а блесну 
забрасывать впереди себя и тя
нуть ее против течения. Это пра-' 
вило оправдано опытом.

Не успел я забросить удочку,

ВОТ ЭТО УХй!
как сильный толчок. Подсечка г— 
и щука на берегу. Второй заброс 
блесны оказался роковым. Около 
ивового куста, склонившегося под 
водой, внезапно взяла блесну щу
ка огромного размера, как мне 
показалось. Вершина удилища 
сломалась, хищница «заскочила» 
в траву и оборвала леску.
• — Надо было удочку положить, 
а за леску тихонько вываживать

к берегу, — советовал посла мо
ей неудачи Кучеров.

В это время на противополож
ной стороне заброшенная насадка 
вместе с удилищем поплыла от 
берега.

—  Хватай скорев удилище, а то 
будет поздно! — закричал Павел 
Васильевич Кучерову. Тот побе
жал и оказался чуть ли не по ко
лено в воде, но успел схватить 
за удилище и потащил к берегу.

— Братцы! Что это такое? — с 
удивлением говорит Кучеров. — 
На крюку сидели два щуки. Одна 
поменьше взяла насадку и оказа
лась на крюку, а а это время 
вторая — весом около двух ки
лограммов — так вонзила острые 
зубы, что отпустить добычу не 
могла и обе оказались на берегу.

— Везет же тебе, Никола. Вот 
это уха! Много рыбачил в жизни, 
а такое чудо вижу первый раз,— 
сказал подошедший Иван Ф едо
рович Щукин.

С этой рыбалки все шестеро 
домой вернулись с добычей.

Н. РЫБАКОВ.

Охотник постоянно соприкаса
ется с природой, заботится об 
охране окружающей среды, о 
приумножении природных
богатств родного края. Это не 
только его долг, но и ’ обязан
ность.

Районное общество охотников 
и рыболовов объединяет 920 чле
нов. И если каждый примет учас
тие в выполнении биотехнических 
мероприятий, помощь фауне бу
дет существенная. Самый много
численный охотколлектив у нас— 
городской Здесь 28 охотгрупп, 
все они приняли повышенные со
циалистические обязательства. Ре
шено заготовить для диких жи
вотных 64 центнера сена, постро
ить 131 солонец, соорудить 34 
подкормочные площадки. Чтобы 
выполнить намеченное, каждый 
должен отработать в охотугодьях 
по два дня.

В июне во всех охотколлекти- 
вах необходимо провести собра
ния, наметить! пути и сроки вы

ЕСЛИ ты о хот ник. . .
полнения биотехнических меро
приятий. Такой разговор с охот
никами в Чуриловке уже состоял
ся. До открытия летне-осенней 
охоты необходимо яыполиить за
планированные работы в лесу 
всеми охотничьими коллективами.

В июне кончается срок уплаты 
членских взносов и госпошлины 
за текущий год. Хорошо органи
зовали сбср их председатели Чу- 
риловского охотколлектива С . С. 
Деке геймер и Погореловского — 
Ф . А. Черепанов. Однако в Ми
хайловском и Маниловском охот- 
коллективах по девять задолжен- 
ников, а в городском — двад
цать. Всего в районе не уплатили 
членские взносы 110 человек. С
1 июля им придется платить ясту- 
пительный взнос 10 рублей. Кро
ме того, поведение таких охотни
ков будет обсуждено на дисцип
линарной комиссии.

За последние годы повысилась 
требовательность к членам об
щества охотников и рыболовов 
как со стороны «Росохотрыболов- 
союза», тек и со стороны органов 
внутренних дел. Увеличена плата 
за охотничьи путевки. Выделяют* 
ся они членам общества, прини
мавшим активное участие в про
ведении работ по выполнению 
биотехнических мероприятий.

По I овсму положению охотник 
исключается из членов общества, 
если он выехал на охоту баз пу
тевки и с просроченным сроком 
уплаты членских взносов, или по* 
бывал в медицинском вытрезви
теле, или охотился в нетрезвом 
виде.

А . АНДРЕЕВ, 
председатель рейонного 

общества 
охотников и рыболовов.

городские пионерские лагеря. Их 
охотно посещают не только ма
лыши, но и пионеры 4 —6 классов- 
С  6 июиа работает лагерь пионер 
ского актива а Калинине. Здесь 
ребвта не только отдывают, но и 
учатса правильному проведению 
линеек, пионерских сборов и др у
гих мероприятий в дружинах, o f- 
радах, эаеньех, обмейиааютса 
опытом работы, разучивают но
вые игры, песни.

S июиа открыт пионерский ла
герь «Дружба». Его работники по-
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И ТРУД и отдых
заботились о том, чтобы жизнь 
робят была интервеной и содер
жательной. Их ждут уелекетель- 
ные походы по родному краю, 
спортивные игры и соревиоавнив, 
встречи с ветеранами войны и 
труда, передовиками производст
ва, конкурсы, праздник I. Школь
ники примут участие в трудовых 
операциях, окажут помощь кол 
хоэам и совхозам в половых ра
ботах, выступят с концертами пе
ред населением.

Для старших школьников нача
лась пятав трудовая четверть. 
Продолжат работу школьныа лес
ничества в лесных поселках. Хо
чется особенно отметить работу 
лесничества в Советской средней

школе, которое по итогам ц  
стиого смотра прошлого года 
ияло второе место и отмвч 
премией и путевкой лучшему * 
ну лесничества в лагерь «Арц 

Большинство ствршенае<сл« 
проведет лето в лагерах труд̂  
отдыха и ученических произвел 
венных бригадах. Полезный ту 
на полях и фермах колхозов 
совхозов, предприятий будет 
четатьсв с отдыхом: экскурса*^ 
соревнованиями, конкурсами 
гора труда и отдыха оргаииху 
Тотемская N1 1, Камчутсиав и С 
ветскав средине школы, учен» 
ские производственные брмгадь 
городская N9 2, Никольская и - 
гореловскаа средние школы 

Производственна а бригада П 
горелоаской средней школы 
итогам работы прошлого г< 
признана одной из лучших. В г 
вой средней школа города раб 
тает лагерь труда и отдыха Тр | 
тье лето ребята будут прите 
л ять треааную витаминную муч 
в совхозе «Погоролоеский» 
прошлом году они заготовили дг 
хозвйства 68 тонн ценного кор* 
при плане 60 тони. В этом го. 
решили заготовить 100 тонн.

Г. АРМЕЕВА, 
инспектор районного 

отдела народного 
образования.

Редактор
Е. И. КУЗНЕЦОВ.

БОЛЬШОЙ ЗАЛ
13— 14— 1S нюня — новый цвет

ной художественный фильм «Ся 
сите «Конкорд». Сеансы: в 17, 
Судл.), 21-10 (удл.).

МАЛЫЙ ЗАЛ

14— 15 июня — египетский i 
дожественный фильм «Не ости 
ляй меня одну». Сеансы: а 
21-10. В 17 часов художественна 
фильм «Дерзость». 14 июиа в 
часов длв датой мультфильмы-

Вниманию руководителей предпривтмй, организаций, городско
го н сельских Советов, совхозов и колхозов! Вниманию граждан!

По территории района проложен нефтепровод Усе—Ухте—Ярос
лавль, по которому проиэаодитсв транспорт нефти под высоким 
давленивм до 60 кге | см-.

В целях обеспечения сохранности и пожарной безопасности ма
гистральных нефтепроводов и его сооружений постанов л винам Со
вета Министров СССР от 12 апреля 1979 года N9 341 установлена 
охранная зона на расстоянии S0 метров в каждую сторону от ос« 
нефтепровода и от границ аго обьвктов. В охранной зоне без 
письменного согласования с управлением Северными магистраль
ными нефтепроводами КАТЕГОРИЧЕСКИ ЗАПРЕЩАЕТСЯ:

возводить любые постройки и сооружение, производить гор
ные, строительные и монтажные работы, располагать полевые eve* 
ны, размещать свалки, устраивать стрельбища, прокладывать доро
ги, устраивать переазды, разводить костры и т. д.

Виновные в нарушении правил содоржанив охранной зоны неф
тепровода подвергаются штрафу: должностные лица — до S0 руб
лей, граждане — до 30 рублей, или привлекаются к уголовной от-1 
ветстаенности, определенной статьай 9 Основ уголовного законода
тельства СССР и союзных республик.

Руководитвли предприятий, организаций, совхозов, колхозов, 
граждане! При обнаружвнии выхода нефти на трассе нефтепровод.' 
примите срочные меры, предупреждающие ее воспламенение: не
медленно сообщите об обнаружвнии поараждаииа в ближайшая 
исполкомы местных Советов, пожарные части, а также по телефо
нам подразделений УСМН: г. Ухта—69-2 91, 69-2-74, 69-2-79; г. Кот* 
лас — 9-47-30, доп. 2-61; г. Вологда — 2-20-09, 2-41 06; г. Грвэояяч
— 2-57 «Нефтепровод».

УПРАВЛЕНИЕ СЕВЕРНЫМИ 
МАГИСТРАЛЬНЫМИ НЕФТЕПРОВОДАМИ.

Типография производит набор 
учащихся с образованием 10 клас | 
соа а полиграфическое училище 
г. Сыктывкара по споциальноствм 
наборщик машинного набора, на 
борщик ручного набора, пвчатник 
высокой печати. Стипендия 70 
руб. Приам заявлений до 1S ав 
густа. За справками обращаться 

типографию.

Межколхозный лесхоз пригла
шает учащихсв 8—9 классов для 
ыполнения лесохозяйственных 

работ в летний период. Обращать- 
ч по адрасу: ул. Запольная, 23, 

телефоны 4-09, 3-92.

Меняем двухкомнатную благо
устроенную квартиру в г. Желез» 
огорске Иркутской области на 

двух или однокомнатную кварти
ру я города Тотьме. Обращаться 
по адресу: г. Тотьма, ул. Пятов- 
ская, 6, кв. 1, к Ерыкаловым. Те
лефон 1-32.

ПРИГЛАШАЮТСЯ НА РАБОТУ:
ТОКАРЬ, УЧЕНИК токаря, ТРАК 

ГОРИСТЫ, СЛЕСАРИ в цех no p*j 
момту сошников (желательно 
женщины) райевльхоэтахникой.

Срочно ШОФЕРА, СТОРОЖ дН
р о ж н ы м  уп р ав л е н и ем  N1 6.

СЛЕСАРЬ. ЗОЛЬЩИКИ, ДИС
ПЕТЧЕР Тотемским маслозаводе*

Районный отдея народного 
обрвэованив и райком проф
сою за  работников проеввшо* 
нив, высш ей школы и иаучкьи 
учреждений выражают глубо
кое соболезнование директору 
Михайловской восьмилетке** 
школы Оланаву Алексею  Ни
колаевичу по поводу с мер1" 
матери

»  ОЛЕНЕВОЙ 
Александры Николаевны*
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